



MONATSBLATT 10/2023

Synode - der gemeinsame Weg

Vor Kurzem haben sich alle Gemeindeverantwortlichen des Pfarrverbandes zur Klausur getroffen. Das Thema war das Ehrenamt. Fast möchte man meinen, wir sind auch gleichzeitig Teil der derzeit tagenden Synode geworden. Geht es doch auch in Rom um die Frage: Wie können wir Fähigkeiten und Aufgaben im Dienst des Evangeliums besser miteinander teilen?

Was treibt uns an, was bewegt uns, Zeit miteinander zu teilen, ins Gespräch über unseren Glauben zu kommen - oder am Sonntag miteinander Eucharistie zu feiern? Ja, die Frage nach einer Kirche, deren Mitgliederzahl zurückgeht, macht auf der einen Seite Sorge - auf der anderen Seite wissen wir aber, dass das Christentum gerade in den Anfängen auch nicht mit vielen aktiven, praktizierenden Gläubigen gesegnet war. Es liegt an jedem einzelnen von uns, sich immer wieder der Frage zu stellen, was das ureigendste Bedürfnis ist, das uns bewegt, Gemeinde zu bilden, Gemeinde zu leben und miteinander am Weg zu bleiben. Jeder hat andere Bedürfnisse, die ihn nach Rodaun bringen. Da gibt es jene, die sich nach Gemeinschaft sehnen, die es genießen, wenn Feste gefeiert werden und die dann da sind und ins Gespräch kommen wollen. Dann kommen jene, die immer schon gekommen sind, weil sie hier um einen Ort wissen, wo sie sein können, wie sie sind - sowie aufgenommen und vielleicht sogar erwartet werden. Gemeinschaft stärkt jeden einzelnen. Eine gar nicht so kleine Gruppe von Menschen kommt zusammen, die das Gemeindeleben für andere gestalten wollen, die gute Ideen haben, und vieles ins Leben bringen wollen.

Sind wir dankbar, dass wir eine lebendige Gemeinde sind, die aus einer (wenn auch nicht für jeden klar beschreibbaren) Kraft heraus, gemeinsam - eben synodal - unterwegs ist. Hoffen wir, dass uns hier die Kraft aus Rom weiterhin beflügeln kann.

Andreas Fischer



PGR – Klausur: Das Ehrenamt

Alle Pfarrgemeinderäte und Mitglieder der Gemeindeausschüsse verbrachten ein Wochenende bei den Barmherzigen Schwestern in Laab im Walde. Das Thema: Ehrenamt und Hauptamt.

Was ist der Unterschied zwischen Menschen, die ehrenamtlich in der Pfarre wirken und jenen, die hauptamtlich angestellt sind?

Diese spannende Frage diskutierten wir - und erhielten auch eine Menge an Inputs. Geht es nicht vor allem um die jeweiligen individuellen Bedürfnisse? Was treibt mich an, mich in der Gemeinde oder auch im Pfarrverband zu enga-

gieren?

Neben den individuellen Antworten stand die Frage im Raum: Wo liegen die gemeinsamen Ziele - was liegt „hinter“ unserem Tun? - und wie gelingt es uns, offen auf mögliche neue MitarbeiterInnen



für den Weinberg des Herrn zuzugehen und sie zu motivieren? Schlussendlich zählt diese Aufgabe zu den ureigendsten des Christen. Jede und jeder ist berufen, Zeugnis zu geben und anderen über die Begeisterungskraft Jesu zu erzählen. Dann wird Gemeinde ein lebendiger Ort und Quelle des Glaubens. Dank an Thomas Zonsits, der uns wieder begleitete.

Andreas Fischer

Wallfahrt

In Maria Oberleis feierte Pater M. Zacherl die Heilige Messe mit den Buswallfahrern. Nach dem gemeinsamen Mittagessen war die Keltenausstellung in Mistelbach die nächste Station.

Petra Kollars



Primizsegen

Korbinian wurde ja erst vor kurzem zum Priester geweiht - so wie Anselm auch - spendete Korbinian bei seinen ersten Gottesdiensten in Rodaun bei der Vorabendmesse und auch am Sonntagvormittag den Primizsegen. Diesen besonderen Segen spendet ein neugeweihter Priester einzeln und mit Handauflegung zuerst den Gläubigen seiner Heimatgemeinde und dann auch jenen in seiner neuen Wirkstätte.

Petra Kollars



Miniaufnahme

Schon seit vielen Wochen ministrierten 6 Mädchen und Buben immer wieder am Sonntag in der Hl. Messe. Am Ende des Sommers hatten die neuen MinistrantInnen alle Dienste am Altar (Evangeliumskerzen, Gaben holen, Aufdecken, Läuten, ...) einmal übernommen und bekamen deshalb das Kreuz, das sie jetzt beim Ministrieren tragen. Im Namen der Pfarre danken wir all den jungen Mädchen und Burschen für diesen wertvollen Dienst am Altar. **P.K.**



Wärmestube 2023/24

Die Wärmestube unseres Pfarrverbandes geht in die 2. Saison. Bei einem gemütlichen Frühstück wurden die Rahmenbedingungen besprochen: jeden zweiten Mittwoch von Anfang Dezember bis Ende März werden die Pforten unseres Pfarrzentrums wieder für bedürftige Frauen geöffnet sein. **Petra Kollars**



Erntedank

Herbst ist Zeit des Dankens - für die Schöpfung aber auch im Besonderen für die Ernte. Bei der Familienmesse zum Erntedankfest wurden wieder haltbare Lebensmittel und Geldspenden (€ 805,-!!) für Le+O gesammelt, die von Bernhard gesegnet wurden, damit sie auch für die Menschen, an die sie verteilt werden, zum Segen werden. Danke allen großzügigen Spendern. **Petra Kollars**

Gebet um Frieden

Vieles, was derzeit in unserer Welt geschieht, lässt sich nicht verstehen - man kann es wahrnehmen und daraus für sich einen Auftrag entnehmen. Derzeit ist es der Friede, um den wir aufgerufen sind, zu beten - jeder dort, wo er kann, jeder sooft wie möglich, jeder mit den Worten und Gedanken, die ihm geschenkt sind. **Andreas Fischer**



Pfarrkirche RODAUN

Gottesdienste	18:00	Dienstag und Samstag
	10:15	Sonn- und Feiertag
Rosenkranz	17:30	Dienstag (wenn kein Seniorenclub)
Laudes	6:30	Montag bis Freitag
	7:30	Samstag
	7:00	Sonntag
Mi. 1.11.	10:15	Allerheiligen - Hl. Messe
	14:00	Ökum. Friedhofsandacht am Rodauner Friedhof
Do. 2.11.	19:00	Allerseelen - Hl. Messe für die Verstorbenen des vergangenen Jahres
So. 5.11.	10:15	Hl. Messe mit Kinderwortgottesfeier
Di. 7.11.	15:00	Seniorenclub, Gardasee mit P. Kollars
Fr. 10.11.	18:00	Infoabend Erstkommunion
So. 12.11.	10:15	Hl. Messe anschließend Miniclub KaRoLieBe Martinsfest Feuershow
Mo. 13.11.	18:30	Tanzkreis „Komm in deine Mitte“
Do. 16.11.	14:00	Seniorenausflug ins Dommuseum (Bitte um Anmeldung!)
Fr. 17.11.	18:00	Lagerabend der Jungschar
So 19.11.	10:15	Elisabethsonntag - Hl. Messe mit dem Caritas Arbeitskreis
Di 21.11.	15:00	Seniorenclub mit Geburtstagsjause und Autorenlesung mit H.E. Deniz
	19:00	PGR-Sitzung
Do. 23.11.	18:30	Beten für DICH & MICH
Sa 25.11.	15:00	Start up Erstkommunion
Sa 2.12..	15:00	Adventmarkt bis 20 Uhr, Adventmusik mit den KaRoLieBe Bläsern
	17:00	Adventkranzsegnung mit Abendmesse
So 3.12..	10:15	1. Adventssonntag, Hl. Messe, Miniclub und Adventmarkt (9 bis 12:30 Uhr)

Bergkirche RODAUN

Gottesdienste	8:30	Sonn- und Feiertag
So. 29.10.	8:30	Hl. Messe mit Geburtstagssegnen
Mi. 1.11.	8:30	Allerheiligen - Hl. Messe
Do. 2.11	17:30	Allerheiligen - Hl. Messe
So 12.11.	18:15	KaRoLieBe Martinsfest Kipferl teilen
So. 26.11.	8:30	Hl. Messe mit Geburtstagssegnen, Tag der Kirchenmusik
So. 3.12.	8:30	1. Adventssonntag, Hl. Messe mit Adventkranzsegnung

KaRoLieBe

Termine



Jeden Sonntag - 7:00 Uhr

KaRoLieBe Kirchenlauf Challenge - Start in Liesing

Jeden Donnerstag - 16:30 Uhr

KaRoLieBe Fußballtreffen in Rodaun

Sonntag, 12. November - 16:30 Uhr

Martinsfest: Martinsspiel in Liesing, dann Umzug mit dem Pony nach Rodaun

Freitag, 2. Dezember - 15:00 Uhr

Kinder Adventnachmittag in Liesing (bitte um Anmeldung!)

